
本报讯（记者 郭晓妍 通
讯员 黄维利）11 月 7 日，区委
书记王少峰带队围绕“营造活
力营商环境”到花乡青旅科创
园、九州通孵化器调研智能硬
件领域企业。

在花乡青旅科创园的谷仓
智能硬件孵化器，王少峰了解了
谷仓智能硬件孵化器整体情况；
察看孵化成果展厅、谷仓加速营
辅导现场、谷仓共享实验室等，
了解孵化空间和服务特色、创新
创业环境、孵化企业发展等情
况。在北京慧储科技有限公司，
王少峰结合 PPT了解公司组建
成立、技术创新、市场前景等情
况；察看电池系统实验室，了解
电池研发进度、工艺流程、应用
场景等情况。随后，一行人到达
九州通孵化器，结合展板了解孵
化器产业聚集、成果转化等基本
情况及九州通（丰台园）城市更
新项目有关情况；在北京昱栎技
术有限公司，察看昱栎智能硬件
研发设计中心和产品展厅、小批
量试制与测试中心、理化实验室
等平台，了解公司生产经营、产
品应用、技术创新和智能硬件概
念验证平台建设发展等情况。

针对下一步工作，王少峰强
调，要完善人才政策，搭建校企
合作平台，推动企业与高校、科
研院所的深度合作，共同培养符
合市场需求的高素质人才。要
协调产业发展空间，有效整合现
有空间资源与场景应用，为产业
发展找到最佳落脚点。要构建
供应链平台，与区内产业园区紧密对接，形成区
域产业集聚效应，推动创新成果就地转化，为企
业创造更多发展机遇；强化孵化器模式培育，及
时总结推广先进孵化运营模式和管理经验，全
面赋能企业发展。要加大对企业的服务力度，
建立健全企业服务机制，为企业提供一站式、全
方位的服务，帮助企业办理相关手续、提供政策
咨询，确保企业能够安心生产、放心发展。

区领导崔旭龙、郭晓一，中关村丰台园管委
会主任张俊峰及区有关部门负责人一同参加。
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根据丰台区城市建设实际和居
民对于美好生活的需求，系统研究，
整体规划，在今后的城市森林建设中
应当遵循“四个并重”的原则，推进城
市森林管理养护和综合利用，既满足
城市建设需求，更满足人民群众日益
增长的休闲文化需要。

【建议】

在今后的城市森林建设中应当
遵循“四个并重”的原则。森林形态
与城市功能并重。城市森林不同于
普通城市公园、郊野公园，在地理位
置上处于城市区域或者城市中心区
边缘，是城市的重要组成部分和功能
载体。在坚持保护其森林形态的同
时，应注重所能承担的环境支撑、休
闲娱乐等城市设施功能的强化。坚
持生态涵养与市民服务并重。城市
森林必然具有调节空气湿度、吸纳城
市废气、防风固沙容水、保护生物多
样性等生态涵养功能；应注重发挥其
对于市民生活的服务作用。坚持规
划建设与管理应用并重。根据城市
建设总体规划，谋划好城市森林的布
局；综合生态环境、城市景观、市民服
务等多方面需求，做好城市森林建设
后林木保护与整体运营工作。坚持公益属性
与市场运作并重。将城市森林作为城市建设
的基本单元和城市基础设施的重要组成部
分，以政府为主体进行投资建设，同时采取市
场化方式，在森林中开设成人休闲区、儿童娱
乐区、特色民宿区和露营活动区等，丰富森林
功能。

结合上述原则，建议有关部门在城市森
林建设发展工作中把握好以下四个环节。
系统谋划，结合区域整体规划和林业发展专
项规划，对每个城市森林进行定位研究，依
据所处区位、自然条件等，确定每个森林的
功能与主题、特色，明晰相关设施设备配备
及管理运营模式。创新机制，结合历史文化
特点、城市风貌要求、群众服务期待等，在树
种选择、功能布局、设施配备等方面强化每
个城市森林的主题与特色。在管理方面，在
每个城市森林规划设置公共活动空间、服务
保障设施、商业运营项目，鼓励社会各界以
志愿服务、薄利经营等不同方式参与城市森
林管理运营。科学实施，“一林一策”制定建
设管理方案，对于缺乏公共服务设施的林区
采取修建步行道、自行车道、观景台以及设
置休息区、餐饮区等措施补充服务设施；对
于特色不突出的林区，挖掘和注入文化内
涵，从历史、文化等不同角度打造主题森林
或主题区域；对于正在建设的城市森林整体
谋划，实现自然与人文交互、野趣与服务共
融。打造亮点，结合每个城市森林的实际，
打造徒步、骑行、观鸟、露营等居民喜欢的休
闲旅游项目，并通过构建网红设施、举办森
林音乐会、生态艺术展等文化活动以及树木
志愿养护等公益活动，吸引不同兴趣的游
客，使城市森林成为吸引年轻人、高端商务
群体的活力区域。 （杨晓辉）
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本报讯（记者 王蕾蕾）11月5日下午，区委
书记王少峰主持召开贯彻落实市委主要领导调
研指示精神工作会，传达学习市委主要领导来
丰台区调研指示精神，调度部署贯彻落实有关
工作。

会议指出，11月4日，市委书记尹力利用半
天时间到丰台区调研指导工作，充分体现了市
委对丰台工作的高度重视和殷切关怀。尹力书
记在调研时作出的指示和提出的要求，为我区
工作进一步指明了方向、注入强大动力。要提
高政治站位。迅速把思想和行动统一到党中央
决策部署和市委工作要求上来，充分发挥我区
红色资源优势，找准发展定位，不断提升建党、
抗战、新中国成立三大红色文化主题片区保护
利用水平，让红色基因薪火相传。

会议强调，要抓好工作落实。要突出重
点、抓住关键。全力保障重大项目实施，加快
推进宛平城内疏解腾退，做好宛平城弹坑遗

址、卢沟桥桥体及周边碉堡遗存保护修缮，文
物原有附加设施减量优化工作。激活北京园
博园客群流量，以让市民游客满意为导向，结
合园博园山形地势、园林景观特色，优化游览
流线设计，提升游览体验。明晰长辛店老镇有
机更新项目规划定位，丰富业态场景，以档案
史证为依托，开展文物保护修复，确保风貌和
谐统一。做好交通环境保障，优化宛平城周边
交通组织，摸排盘活停车资源，结合花园城市
建设、城中村改造、“两园一河”（首钢园、园博
园、永定河）联动发展等工作要求，实施京港澳
高速两侧、宛平城内及周边环境整治提升工
程，推进桥体亮化及永定河周边环境优化美
化，确保城市界面干净整洁靓丽。大力传承弘
扬红色文化，强化红色文化研究，发挥好宣传
教育功能，讲好生动红色故事。要丰富内容、
提升品质。系统规划研究长辛店老镇及宛平
城的业态结构、服务功能等，以“争第一”的劲

头，提速推进项目建设，用心用情提升河西地
区的人文吸引力、人居满意度，扩大示范带动
效应。要整体谋划、有序推进。依托抗战主题
片区核心区建设、“两园一河”联动发展、重大
纪念活动服务保障等现有工作机制，聚焦卢沟
桥—宛平城—抗战雕塑园保护提升、北京园博
园激活利用、长辛店老镇有机更新等重点任
务，加强市区联动。

会议要求，要加强组织领导。完善统筹协
调和指挥调度体系，逐一明确牵头区领导和责
任部门，充实专业力量，提高工作标准。各分管
领导组织相关单位认真研究，抓好任务落实，压
实工作责任；各牵头单位强化系统观念，统筹谋
划推进，及时协调调度；各责任单位主动作为、
加强协作，形成工作合力，确保各项任务落地落
实、见行见效。

区领导田涛、韩新星、郭晓一、高崇耀、高志
庆、李宗荣、李世琪及有关单位负责人参加。
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完善教育、医疗保障体系 提高群众幸福感
本报讯（记者 郭晓妍）11月6日，区委书记

王少峰带队围绕“营造舒适生活环境”到人大
附中丰台学校、丰台中西医结合医院调研“强
基工程”建设工作。中国人民大学党委常委、
常务副校长，人大附中联合总校校长朱信凯，
区委副书记蒋达峰一同参加调研。

在人大附中丰台学校中学部，王少峰一
行结合 PPT听取学校整体情况汇报，沿途了
解学校建设、校园环境等情况；步行来到校园
内历史遗迹遗存地宫，结合展板了解发掘保
护情况；随后乘车前往密檐塔，了解文物保护
利用情况。针对下一步工作，王少峰强调，要
强化教学支持，把人大附中丰台学校作为我

区基础教育“强基工程”改革校，优化政策资
源配置，拓宽资金筹集渠道，扩大学校自主办
学权、经费使用权及人才引进管理权等。要
做好生源保障，帮助对接驻区单位企业，主动
提供学位支持，实现教育事业与社会发展互
动共赢。要加强文化建设，为学生提供展演
机会，建设青少年交响乐团特色品牌；组织师
生全面搜集河西地区地理、文化、自然等素
材，编撰地域乡土教材；加强与高校合作，依
托地宫遗址，开展展示性、教学性考古发掘，
打造北京市特色校园博物馆。要提升校园环
境，结合古塔遗址及周边林地，做好景观设
计，消除安全隐患。

在丰台中西医结合医院，王少峰结合展
板听取医院总体情况、二期工程进展等工作
汇报；随后前往治未病中心和灸疗中心，了解
医院特色诊疗等情况。王少峰强调，要进一
步提升医院诊疗水平，加强与北京中医医院、
北京中医药大学等院校联系，做好人才引进，
强化专业支持，加快项目建设，完善功能布
局。要系统谋划河西地区医疗卫生服务设施
建设，形成体系完整、分工明确、功能互补的
就医服务体系，有效扩大医疗卫生服务供给
和覆盖面。

区领导韩新星、郭晓一、赵春丽、李世琪及
区有关部门负责人一同参加。

本报讯（记者 林瑶 原梓峰）这几日，丽泽金
融商务区宛如一幅色彩斑斓的金色画卷在城市中
徐徐铺陈开来。树木枝头的叶子渐渐染上霜红、
金黄的色彩，一阵风拂过，落叶则为地面铺上一层
金色的“地毯”，将整个商务区装点出另一番盛景。

行走在丽泽金融商务区，现代化的高楼大厦鳞
次栉比，玻璃幕墙在暖阳的照耀下，与周围的自然景
观相互呼应，展现出一种现代商务与自然美景和谐
共生的独特氛围。在商务区内锐中心工作的王女
士告诉记者：“这边的绿化很好，忙碌工作之余，我经
常透过窗户欣赏外面的景色，既解压又有助于我寻
找工作灵感。”

作为国内首个园林式金融商务区，丽泽规划
了总面积达 2808亩的绿地和水域。依托金中都
城遗址文化带、莲花河滨水活力带和三环及丰草
河健康生活带，沿丰草河和莲花河打造“丰草莲
香”的滨水文化绿地，初步形成“一心、三带、多点”
公园体系，构建功能复合的滨水休闲空间。顺着
丽泽主干路缓缓行进，只见滨水文化公园、城市运
动公园、金中都城遗址公园以及蜿蜒流淌的丰草
河织就一道美丽景观带，正吸引着越来越多的人
前来打卡，开启一场说走就走的丽泽Walk。
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